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新华社成都 6月 25日电 （记
者张寒 李华梁） 国际乒联 25 日
就三名中国男乒选手马龙、樊振
东和许昕在国际乒联世界巡回赛
中国公开赛期间弃赛一事发表声
明，称将细查事件详情，再作相
关处理。

声明说，国际乒联已经收到
了中国乒乓球协会就此事作出的
初步说明和中国乒乓球队的公开
道歉信，将提请中国乒协再作进
一步的详细报告，并要求当时在
场 的 国 际 乒 联 官 员 提 供 更 多 细
节，以厘清这三名运动员为何没
能出席比赛。

23 日晚，原应参加中乒赛男
单第二轮八分之一决赛的三名中国

选手未能按时出现在赛场，造成事
实性弃赛，赛事裁判委员会依照相
关规则判定他们该轮比赛告负。

25 日的声明是中国男乒三名
球员弃赛事件后国际乒联首次以
世界单项运动联合会的身份正式
发声。

声明中说，国际乒联世界巡回
赛是国际乒联最重要的赛事之一，
有数以百万计的球迷和众多合作伙
伴期待在这一赛事上看到世界顶级
选手之间的对决；基于此种原因，
国际乒联对弃赛事件的态度极为严
肃，认为这损害了乒乓球这项运动
的国际形象和完整性。

“国际乒联已经准备好对事件
相关人采取处罚措施，但在调查结

果出炉前不会作出任何决定。”
“国际乒联还将与其下属的运

动员委员会密切合作，以期更好地
理解这一事件因何发生；同时将教
育和引导运动员，以保证未来不再
发生类似事件，”声明说。

声明最后还对 25 日下午即将
进行的中国公开赛的四场决赛表达
了期待。

在弃赛事件发生当晚，国家体
育总局新闻发言人就此表态，称中
国乒乓球男队的 2 名教练员、3 名
运动员“在重要国际赛事中不辞而
别、擅自弃赛”的行为极其错误，
表示“国家体育总局已责成中国乒
乓球协会查清事实、严肃处理”。

24 日 晚 ， 中 国 乒 协 发 表 声

明，称刘国梁的工作调动事先与其
本人进行过沟通，而马龙等 5 人

“在未经中国乒协批准的情况下擅
自放弃参赛，造成严重的社会影
响”，中国乒协“深感震惊和痛
心”，承诺将“对此事件暴露的问
题进行深刻反思，加强队伍爱国主
义、集体主义教育，强化思想作风
建设，打造一支纪律严明、作风过
硬、顽强拼搏、为国争光的队伍”。

稍后，中国乒乓球队公开发表
致歉信，称秦志戬等 5人“在不完
全了解国家乒乓球队管理模式调整
具体内容的情况下，意气用事，擅
自退赛”，表示“十分痛心并深感
自责”，将“诚恳地接受社会各界
的批评”“汲取教训，深刻反思”。

国际乒联声明称

将调查中国三名球员弃赛事件

本报讯（记者林海 通讯员施
统智 北仑记者站金旭孟） 25 日
下午，在北仑区泰河学校出席“中
国女排走进泰河排球训练学校活
动”的中国女排执行教练安家杰表
示：“今年是东京奥运周期的第一
年，中国女排将参加 7月的世界女
排大奖赛、9月的大冠军杯和随后
的世锦赛亚洲区预选赛三项大赛，
我们会给年轻队员更多的机会，也
希望大家一如既往地支持中国女
排。”

中国女排一行是 6月中旬在执
行教练安家杰的带领下来到宁波北
仑训练基地的。“北仑基地的条件
比较好，我们也难得有 3周左右来
进行集训，备战 7 月 7 日开始的世
界女排大奖赛。前期我们考察了很
多年轻运动员，通过瑞士女排精英
赛发现一些问题，也看到了很多运
动员的潜力。近期由于全运会预赛
的缘故，国家队组队的时间并不
长，在北仑集训期间，我们会抓好
一 些 细 节 ， 同 时 提 高 全 队 的 配
合。”安家杰说。

谈到这次集训的队员，安家杰
表示目前的阵容还不能说是主力阵
容，“要看年轻队员的潜力和状态
了，其实就是里约奥运周期的老
队员，从职业运动员的角度来看
年纪也不算特别大，我们会根据
球队的需要和新鲜血液的补充情况
来决定谁会入选国家队。”安家杰
表示，从上个奥运周期的情况来
看，中国女排能够最终登上奥运冠
军领奖台，不是靠一套固定阵容去
打的，他希望更多的年轻队员能够
表现出来，通过全队的努力把比赛
打好。

至于主攻手朱婷的近况，安家
杰表示，她会在 6 月底 7 月初归
队。“前期她连续征战高强度的比
赛比较疲劳，我们会给她一些休整
的时间，通过大奖赛的分站赛、总
决赛，让她慢慢地恢复状态，对她
不能太急，她也需要缓冲的时间。”

又讯（记者林海 通讯员施统
智 北仑记者站金旭孟） 昨天下
午，中国女排队员刘晓彤、李静和
林莉在执行教练安家杰的带领下走
进泰河排球训练学校，与该校的同

学们互动。自 2005 年宁波北仑成
为中国女排的指定主场以来，女排
队员走进当地学校还是第一次。

在活动间隙，中国女排的主攻
手刘晓彤、李静和自由人林莉来
到泰河学校的同学们中间，观看
同学们的垫球练习，接着林莉主
动和一名男同学进行了垫球对练，
他们娴熟的配合赢得了在场观众的
阵阵掌声。

据泰河学校的体育老师路梅梅
介绍，泰河学校是九年一贯制学

校，也是排球项目传统学校。目
前，学校小学三年级以上的学生都
会在体育课中接触到排球，学习一
些排球游戏，每个班级会开展排球
活动，表现突出的同学会入选校排
球队，代表学校参加更高层次的比
赛，现在校队有 20 多名队员，在
课余时间接受排球训练。“我们学
校今年第一次参加市运会的排球比
赛，获得第五名的成绩。今天这个
活动对他们的排球启蒙是非常好的
机会。”路梅梅说。

中国女排执行教练安家杰

女排今年要参加三项大赛
队员昨日走进北仑泰河排球训练学校

图为女排队员刘晓彤在排球上签名。 （索向鲁 摄）

本报讯（记者姬联锋 通讯员
忻志华） 城市围棋联赛 2017 赛季
首站较量昨天在广西南宁结束，宁
波疏浅围棋俱乐部队在前三轮比赛
中 2 胜 1 负，暂时排名 A 区第三。7
月 1日，他们将回到宁波主场，与桂
林队进行两场较量。

同时在南宁进行的全国业余围
棋“百团大战”中，宁波同梦队也
取得不错的战绩，在有 32 个队参
加的成人组较量中名列第四名。

城市围棋联赛的比赛按照“团
队接力赛”的形式进行，每盘棋由

多名棋手轮流上场共同完成。宁波
队今年签约的主教练是檀啸八段，
由于他正在参加春兰杯世界职业围
棋锦标赛决赛，所以此次在南宁的
比赛由教练杨楷文四段排兵布阵。

比赛结束后，杨楷文表示，这
次在南宁的比赛有点遗憾，因为和
天津队的比赛在前半程占优势的情
况下输了。对于这种新颖的比赛方
式，大家都还不太适应。

在城市围棋联赛中，活跃着不
少宁波棋手。王亦民七段、伊凌涛
四段和汪雨博二段代表宁波参赛。

周贺玺五段是杭州队的主教练兼队
员。黄晨五段是澳门队的教练兼队
员。袁亭昱二段加盟了北海队。此
外，我市业余围棋高手包家恩 6
段、曹汝旭 7段分别代表宁波队和
衢州队参赛。

王亦民告诉记者，近两年我市
也举办过类似的“团队接力赛”。

“这种方式最重要的是场下队员把
局面研究得越清楚越好，这样暂停
的时候和换人上场时就能很好地执
行战术。”王亦民说。

按照规定，每局比赛参赛队都

要有一名本土棋手和一名女棋手出
场。这次为宁波队出场的女将贾罡
璐二段是围棋界著名的美女棋手，
近年来她曾在各大电视台和网络平
台讲解赛事，前不久柯洁大战人工
智能阿尔法时，她就是解说员之
一。在谈到今年的城市围棋联赛
时，贾罡璐说：“以前到宁波参加
过全国段位赛，今年有机会代表宁
波队比赛，也是缘分。参加这样的比
赛压力很大，怕拖后腿。不过我一直
希望不断充实生活，所以喜欢体验
各种挑战，也认识更多的朋友。”

城市围棋联赛首站比赛结束

宁波队两胜一负暂列A区第三

本报讯（记者姬联锋 通讯
员余学丰） 经过两个多月的激烈
角逐，2017“美斯途”宁波市
春季快乐杯足球赛昨天在甬江
公园高新峥嵘足球场落幕。在
决赛中，戚家山队以 21 击败
北仑新城队，夺得冠军。FLY联
盟队的亚当以 12 球荣获最佳射
手。

北仑新城队在去年的足协
杯草根组比赛中获得亚军，在
去年的快乐杯草根组比赛中获
得季军。戚家山队在近两年的
宁波市各类足球比赛中的最好
成 绩 是 2016 年 的 快 乐 杯 十 六
强。

比赛开始约 5分钟，北仑新
城队在对方禁区前打进一球。落
后一球的戚家山队并没有慌乱，
不久就将比分扳平。上半场临近
结束时，戚家山队凭借角球机会
将比分反超。下半场名将李永奎

在后场积极防守，力保球门不失，
最终戚家山队以 21战胜北仑新城
队，首次夺得宁波市快乐杯足球赛
的冠军。

据悉，戚家山足球队成立于
2000 年，球队成员主要是来自戚
家山街道的足球爱好者。这支球
队的成员来自各行各业，有企业
业主、律师、厨师、医生、公务
员，是足球这个共同的爱好把他
们凝聚到了一起。宁波名将李永
奎加盟戚家山队，让这支球队实
力大增。

在 提 前 进 行 的 三 四 名 比 赛
中，FLY 联盟队表现抢眼，凭借
乌克兰外援欧文及沙特阿拉伯外
援亚当的帽子戏法，60大胜澥浦
兴业队，获得季军。据悉，FLY
足 球 队 成 立 于 2015 年 ， 当 年 冬
天，该队第一次参加宁波市草根八
人制足球赛就获得季军。球队目前
有正规球员36名。

市春季快乐杯足球赛落幕
戚家山队夺得冠军

本报讯（记者陈青 通讯员
安康）“以具像的名义——李昭
个人油画展”昨日起在天一阁博
物馆开展，集中展出独立画家李
昭的20余幅人物画。

李 昭 1983 年 出 生 于 湖 南 ，
2001 年在广州美术学院高级研
修班，师从郭润文、区础坚、谢
楚余等著名油画家学习。2007
年，李昭毕业于中国美术学院雕
塑专业，雕塑作品《轨迹》获优
秀毕业作品奖，同年在上海参加
由中国雕塑杂志社举办的“2007
泛雕塑艺术展”。2013 年成为湖

南三湘书画院特聘首席画家。曾
参加“国际范民族风”主题作品
联展、“遇鉴”六人油画作品展
等。

“以具像的名义”作为此次展
览的主题，是具有意识流式的情趣
的，生活之像是对人间百态的思
考。李昭擅长把带有浓重的中国元
素和个人的真挚情感倾注在作品当
中，通过写实的油画语言，以每个
人物的形象、角度、服饰以及画面
的光影、人物动态和表情，展现他
所理解的“生活之像”，参观者能
感悟画面唯美的意趣。

李昭油画展在天一阁举行

昨天，市民在天一阁博物馆观看李昭油画作品。 （周建平 摄）

本报讯 （记者汤丹文 南
华 通讯员高伦） 昨天，赵大有
宁式糕点博物馆在宁波古玩城开
馆，成为高桥镇的第五个民间博
物馆。

宁式糕点是宁波饮食习俗的
重要组成部分，宁波人以籼米、
糯米为原料，经过磨制、搡打、
蒸煮等各种方法，创造性地开发
出了花色繁多的米制品。

创建于清同治年间的百年

“老字号”赵大有是宁式糕点文化
的代表之一，与缸鸭狗、升阳泰等
宁波老店齐名。其龙凤金团、油
包、吉饼、状元及第糕等在宁波人
心中颇有知名度。

赵大有宁式糕点博物馆占地
1600 平方米，以文字、图片及场
景模拟、互动体验等布展方式，
集宁式糕点文化传承、制作工艺
展示、顾客参与体验购物等于一
身。

宁式糕点有了传承展示基地

本报讯（记者车永波） 6 月
25 日上午，2017“华数杯”浙
江省新闻界网球比赛在嘉兴国际
网球中心收拍。经过两天激烈角
逐，来自衢州市记协代表队的华
怡平获得男单比赛的冠军。双打
冠军和女单冠军则分别被浙江广
电的陈天强/隋鹏飞组合与金华
市记协代表队的郎军玲摘得。宁
波市记协代表队获得团体第五
名，在三个单项比赛中均有斩
获。

本届赛事由浙江省新闻工作
者协会主办，嘉兴市广播电视集
团承办，吸引了全省 11 支代表
队近 80 位选手参赛，是历届参
赛人数最多的一次。比赛结果，
省广电集团、衢州、金华、省记
协、宁波、嘉兴等 6支代表队分
获团体总分第一至第六名。

比赛中，冠亚军决赛固然引人
注目，但是在男单的淘汰赛环节，
同样有一场比赛给观众留下了深刻
印象。

来自宁波代表队的吕明怀和
来自浙江日报代表队的赵俊伟在
赛场上上演了一场长达 1 小时 40
分钟的拉锯战，每球平均拍数在
30 多拍，在两个关键球的相持中
更是打出了 61 拍的多拍相持。最
终宁波代表队的吕明怀获得了胜
利。

据了解，浙江新闻界网球赛每
一至两年举行一次，至今延续了
20 余年，已成为全省新闻界最具
影响力的群众性文化活动之一。
通过网球，让新闻人暂时放下笔
杆，拿起球拍在赛场挥洒风采，
也增进了各单位之间的交流与友
谊。

省新闻界网球比赛举行
宁波市记协代表队获团体第五名

【上接第1版】
我们到火焰山景区采访，正好

是吐鲁番因为“45 摄氏度的历史
高温”上了央视新闻联播那天。烈
日下，赤褐的山体如火焰升腾，整
个工地热浪翻滚。

为了改变火焰山景区“一根温
度计加上几个雕像，十多年没变
过”的现状，杉杉于去年重新开发
火焰山景区，修建游客服务中心、
地下小火车、上山通道和栈道，还
在荒凉干燥的火焰山山脚，挖出了
一汪“龙泉”。

“投资大，工程难度大，修地

下小火车通道，当时几乎把吐鲁番
的脚手架全调过来了。”全新升级
的火焰山景区将在今年 7月，与汉
唐驿站等景区同期投用。

如果说，杉杉这样的大企业通
过大投入大建设，对吐鲁番独特的
丝路文化资源进行大整合大提升，
那么另外一些宁波企业则是剑走偏
锋，以民营企业的体制机制优势，
整合各种资源要素，挖掘传播丝路
文化。

早在 2009 年，宁波民和影视
动画股份有限公司就成立了创作团
队，频频来到吐鲁番市鲁克沁镇等

地采风，他们要制作一部 3D 动画
电视剧《少年阿凡提》。

在阿拉伯世界，阿凡提是诙
谐、幽默和机智的化身。“长期以
来，新疆、中亚地区都流传着大量
阿凡提的故事和传说，不过都是成
年阿凡提，突然有一天，有人说要
做少年版的阿凡提，还是一家宁波
的 民 营 企 业 ， 当 时 感 到 非 常 意
外。”新疆自治区党委宣传部文艺
处副处长张太保说。

后来，《少年阿凡提》 大获成
功，在央视以及 25 个省的卫视播
放，并赴香港、法国等地推广，受

到了各民族小朋友的喜爱。“宁波
企业这种对文化软实力的发掘和传
播，对于丝路文化的传承具有重大
深远的意义。”张太保说。

吐鲁番鄯善县的洋海墓地，曾
经 出 土 了 大 量 海 贝 ， 来 自 距 今
2000 年至 3000 年的印度洋、太平
洋沿岸。“作为丝绸之路古城的
吐鲁番，与宁波等地的古港有着
必然的联系。”吐鲁番市文物局
局长王霄飞说，丝绸之路是一条
创新之路，“希望古城古港携起手
来，共同把丝路文化遗产传向全
世界。”


